



# おいらだより

新宿区立落合第一小学校  
学校だより 1月号 平成31年1月8日

## 力強く確かな歩みを

校長 表迫 信行

新年あけましておめでとうございます。

年末年始は厳しい寒さが続きましたが、平成31年(2019年)がスタートしました。

今年の干支は「亥(いのしし)」です。ふと「猪突猛進」という言葉が浮かんできます。言葉の意味を調べると、「ひとつのことに向かって、猛烈な勢いでつき進むこと」などあまりいい意味で使われることはありません。しかし、視点を変えると「目標に向けて、ひたむきに努力する」あるいは「取り組む」という意味にも捉えることができます。また十二支の中で最後の干支である「亥」には、「実った果実が種子となり、力を蓄えて次の代へ向かう準備をする」といった意味もあるようです。あるいは動物のイメージから「勇気」「冒険」といった捉え方もされるようです。

このことは、学校教育においても、とても関係深いものだと考えます。

さて、今日から三学期が始まりました。約2週間の冬季休業でしたが、子供たちの各ご家庭での生活ぶりはいかがだったでしょうか。久しぶりに登校してくる子供たちの様子から、新年を迎え、気持ちを新たに頑張ろうという表情を見ることができました。とても嬉しい限りです。二学期の終業式で、私から子供たちに「どんなことでもよいので、自分で頑張る取り組みを決めて生活をしましょう。」と話しましたが、どんなことを頑張る、取り組んだのか、これから多くの子供たちに聞いてみたいと思います。

冒頭、干支にちなんだ話をしましたが、今学期はまさに、「目標に向けてひたむきに努力する」ことが問われる学期であると思います。この1年間の学校生活が充実したものであったといえるように、力強く、確かな歩みをしていくことが求められます。そして同時に、進級や進学へのステップを一段ずつ上がっていくことが大切になります。

今学期も様々な場面での、子供たちの活躍を願うばかりです。

本年も子供たちの健やかな成長のために、教職員一同、力を合わせ教育活動の充実に努めたいと考えております。

保護者、地域の皆様におかれましては、これまでと同様、教育活動の推進にあたって、ご理解とご協力をいただければ幸いです。

どうぞよろしく願いいたします。



## 縦割り班活動について

特別活動部 岩崎 真子

縦割り班活動とは、1年生から6年生までの異学年で作られたグループに児童が所属し、年間を通じて共に遊んだり、行事などを企画・運営したりする活動のことを言います。

縦割り班活動の主な目的は、以下の3つです。

- (1) 学級・学年を超えた交流を行うことで社会性を育てる。
- (2) 上級生のリーダーとしての責任や自覚を育む。
- (3) 下級生は上級生へのあこがれや感謝の気持ちをもつ。

班長の6年生は事前に活動計画を立て、当日は他の高学年児童と協力し、下級生が楽しく活動できるようにします。主体的に動くこと、協力し合うこと、見通しをもって行動すること、コミュニケーションをとることなど、高学年児童には様々な力が求められる活動であり、だからこそ一人一人が責任をもち、考えながら行動することが求められます。

3月は「6年生を送る会」とともに、今年度最後の交流給食を行います。何度か経験を重ね、子供たちは仲良くそれぞれの役割を果たせるようになってきています。

下級生たちが、これまでの6年生のリーダーシップをねぎらい、見習って後を引き継いでいくことを落一小の良さ・伝統としていってほしいと願います。

## 5年生 学年紹介

5年1組 福山 貴司

5年2組 門川 泰己

5年生は、総合的な学習の時間のテーマを「環境」に設定し、1学期から学習を進めています。1学期は、5年生にとって知っているようで詳しく知らない「地球環境問題」について調べました。ICT 機器を活用しながらまとめて、プレゼンテーションもできるようになりました。

2学期は、地球環境のために自分たちができることを考え、学校全体に提案しました。環境問題に対して、「楽しく」「周りを巻き込んで」できる活動を考えました。その中の1つ「エコキャップ集め」は、現在全校児童に呼びかけ、取り組んでいます。本校玄関に5年生が作成したエコキャップ回収BOXが設置してあります。ぜひ、ご協力ください。

また、5年生は本校で初めて『染の小道』の「百人染め体験」に参加しました。長い反物に、子ども達が自作した型紙を使って、色とりどりに染めていきます。2時間ほどで5年生オリジナルの染め物が出来上がりました。

出来上がった染め物は、来月2月22日(金)～2月24日(日)に催される『染の小道』にて展示されます。ぜひ、ご覧下さい。



## 4年生 学年紹介

4年1組 安河 信吾

4年2組 水谷 祐基

4年生は総合的な学習の時間で「パラスポーツについて調べよう」と題し、学習しました。その学習の一環として、去る12月4日（火）に2020年東京パラリンピックの種目であるシッティングバレーボールを体験しました。

全日本のシッティングバレーボールチームの監督や代表選手と共に座りながらの移動やトスを練習しました。

はじめは「座りながらの移動は難しいな。」「力が入らないな。」と苦戦している様子でしたが、だんだんと上達して監督や代表選手を驚かせていました。

子供たちは「まだまだやりたい。」「また今度シッティングバレーやろうね。」と笑顔で声をかけ合う様子があり、体験を通してシッティングバレーボールは障がいの有無を超えた誰もが楽しめるスポーツであることを実感していました。

教室での学習に加え、実際に自分の目で確かめたり、体験したりする学習を通し、これまでも多くの学習に取り組んできました。知識だけでなく、実感を伴った経験で自身の力をより確かなものに磨いてほしいと思っています。

3学期がはじまり、あと数か月で5年生です。高学年として胸を張ってスタートできるように今後も指導していきます。



## 図工室から

図工専科 服部 佐紀子

12月の図工室では2学期のまとめとして、各学年最後の作品の仕上げを行いました。

写真は4年生の「おもしろアイデアボックス」です。まず、段ボール箱を解体し、自分の入れたいものに合わせてカッターナイフ等で裁断し組み立てます。鉛筆立てがあったり、アクセサリ入れがあったり、一人一人箱の大きさやデザインもさまざまです。4年生の子供たちは体全体を使って大きな段ボールを切り出し、ああでもないこうでもない組み立て方に頭を悩ませていました。使っていくうちにカッターナイフの扱いも上手になり、まさに作って楽しく、使って楽しい作品になりました。

3学期は1年間のまとめの時期になります。これまでに培った力を存分に発揮できるよう、授業も工夫していきたいと思います。



## 1月の生活目標

礼儀正しく行動しよう

### 1月予定表 ☆はB時程

日	曜	週	学校行事など
1	火		元日
2	水		
3	木		
4	金		
5	土		
6	日		
7	月		冬期休業日終
8	火		3学期始業式 発育測定(1・2・3年) 4時間授業 ☆
9	水		給食始 発育測定(4・5・6年)
10	木	②	新宿区学力定着度調査 (2~6年)
11	金		保護者会(4・5・6年)
12	土		
13	日		
14	月		成人の日
15	火		安全指導
16	水		4時間授業 (区の研究会のため) ☆
17	木	③	保護者会(1・2・3年)
18	金		5時間授業 漢検③
19	土		
20	日		
21	月		5時間授業
22	火		
23	水		☆
24	木	④	5時間授業
25	金		研究発表会 5時間授業
26	土		
27	日		
28	月		5時間授業
29	火		5時間授業
30	水	①	清掃活動(朝)
31	木		

※予告なしの避難訓練があります。

